

Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur les relations franco-ukrainiennes, notamment dans le domaine énergétique, le 18 octobre 2006.

Mesdames, Messieurs,

Le 22 juin 2005, à l'occasion de la visite à Paris du Président Iouchtchenko, l'Ukraine et la France ont décidé d'élaborer une feuille de route ambitieuse destinée à donner une impulsion forte à la coopération entre nos deux pays dans tous les domaines.

Je souhaite saisir l'occasion de ce premier Forum énergétique franco-ukrainien pour vous confirmer la volonté de la France d'aller de l'avant dans le renforcement de ses liens avec l'Ukraine.

Dans le domaine énergétique, l'Ukraine occupe une place singulière en raison du terrible souvenir de la catastrophe de Tchernobyl, de l'importance de sa production charbonnière et de sa position géographique singulière. A l'occasion de ce forum, nous voulons confronter nos expériences nationales pour promouvoir la coopération entre les entreprises de nos pays et établir un dialogue fructueux sur les grands défis que nous devons relever ensemble : la sécurité énergétique, l'efficacité énergétique et la recherche d'économies d'énergie, le développement de sources alternatives d'énergie et en particulier l'exploitation des énergies renouvelables, la protection de l'environnement ou encore l'utilisation des technologies propres.

Dans le prolongement de la réflexion conduite au sein de l'Union européenne, à partir notamment du mémorandum français "Pour une relance de la politique énergétique européenne dans une perspective de développement durable", je forme le vœu que vos travaux puissent contribuer à atteindre nos objectifs communs : la sécurité des approvisionnements, la prise en compte de la lutte contre le changement climatique et le maintien de la compétitivité des entreprises européennes.

Je forme, à cet égard, le vœu que l'accord de mise en oeuvre conjointe signé en marge du Forum permette aux entreprises de nos deux pays de profiter pleinement des mécanismes d'échange de gaz à effet de serre prévu dans le cadre du Protocole de Kyoto, qui est un instrument unique pour encourager la modernisation de vos infrastructures industrielles. Vous le savez, la France est particulièrement attachée à cette initiative et je puis vous assurer que nous avons pris toutes les mesures nécessaires pour en garantir le succès.

Avec à nouveau tous mes vœux de succès pour ce premier Forum énergétique franco-ukrainien, je souhaite assurer chacun de vous de mon amitié et de ma volonté de continuer à oeuvrer au renforcement des liens entre nos deux pays et nos deux peuples.